

Valencia un mes.	1,50
Prov. valencianas	4,50
Península	5,50
Extranjero	10,50

EL SEÑOR

Don Constantino Cerveró de la Peña

falleció ayer, á las 8:15 de la mañana

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

Sus hijos, hijas políticas, nietas, hermana, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma á Dios Nuestro Señor y asistan á la misa de corpore insepulto que se celebrará hoy, á las diez y media, en la parroquial iglesia de Santo Tomás.

Por reverencia á la santidad del templo, el luto se dá por despedido.

Todas las misas que se celebrarán hoy en la Catedral, Santos Juanes, San Nicolás, convento de Santa Catalina de Sena de esta ciudad, y en las iglesias de la ciudad de Cullera y de la villa de Manzanera (Teruel), como asimismo las que se celebren mañana día 29 en las parroquiales de San Esteban, el Salvador, San Lorenzo y Santa Cruz de esta ciudad, se aplicarán en sufragio del alma del difunto.

El día 29 y ocho siguientes, á las once y media de la mañana, se celebrará en el camarín de Nuestra Señora de los Desamparados el santo sacrificio de la misa, rezándose á continuación el santo rosario.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder las indulgencias de costumbre.

La recandación en oro en las Aduanas

Según el balance del Banco que publica la Gaceta, en la semana última no solo no se ha formalizado ningún ingreso en oro de la recaudación de las Aduanas, sino, lo que es más raro todavía, ha disminuido en 246.277 lo que figuraba recaudado en la semana anterior, lo cual no se comprende.

El total cobrado en oro en las Aduanas durante el mes de diciembre y en enero hasta el sábado último, asciende solo á 2.257.483 pesetas en oro, que es poco para lo que se esperaba.

Obras y mejoras en Cádiz

Cádiz 25.—Ha llegado el director de Obras públicas Sr. Arias de Miranda, acompañado de los ingenieros, el director de los ferrocarriles andaluces y el alto personal de la compañía. El gobernador civil, el alcalde, el representante de la Compañía Trasatlántica, comisiones del municipio y los vocales de la Junta del puerto le recibieron en la estación.

Ha visitado los terrenos donde se está edificando la nueva estación del ferrocarril, en la cual tienen hoy trabajo mas de 150 obreros. El ingeniero Sr. Ortiz Repiso dió cuenta al Sr. Arias de Miranda del estado de los trabajos y de los exigidos por Guerra en las cercanías de la muralla. Estas se terminarán dentro de tres meses. La estación no estará concluida antes de seis.

En las oficinas que la Trasatlántica tiene en el muelle se obsequió al distinguido viajero con un lunch. El representante de la compañía brindó por Arias de Miranda, que tanto bien ha hecho á Cádiz con su apoyo. El director de Obras públicas dió las gracias, prometiendo de nuevo su apoyo y el del ministro.

Después pasó por la bahía, viendo el crucero *Extremadura* y los demás barcos que se están construyendo en el astillero. Dos horas después de su llegada regresó á Jerez el Sr. Arias de Miranda y sus acompañantes.

Mañana irá á Arcos de la Frontera, donde se construirá el pantano Guadalupe, que será de suma importancia para la riqueza de la comarca, y hasta será una solución segura para la cuestión social de la campiña jerezana, cesando de ser campo abonado para la propaganda anarquista.

Las huelgas en Barcelona

Barcelona 27.—La cuestión de las huelgas ha perdido hoy todo interés, por haber reanudado el trabajo la mayoría de los obreros. En la fábrica de clavos de San Martín se han presentado hoy 15 huelguistas. En la fundición de los Sres. Castellar, 143. En la fábrica de hilados de los señores Nadal trabajan todas las obreras.

Los lampisteros y metalúrgicos se hallan ahora reunidos para acordar definitivamente si reanudan el trabajo en aquellos talleres cuyos dueños les han ofrecido la jornada de ocho horas.

Los obreros carreteros han dado dos días de plazo á los patronos para que contesten si se hallan dispuestos á cumplir las bases estipuladas. En caso negativo, se declararán otra vez en huelga.

Los obreros metalúrgicos han intentado celebrar esta tarde un *meeting* en Bell-lai. Lo ha impedido el inspector de policía de servicio. Los huelguistas se han diseminado en grupos, dirigiéndose á su Centro. Ha sido prohibida la entrada en dicho local á los periodistas.

Mañana reanudarán el trabajo los obreros lampistas.

DEL EXTRANJERO

Las Antillas dinamarquesas

Londres.—Se cree que los Estados Unidos han pagado al gobierno de Dinamarca cinco millones de dólares por las Antillas que éste les ha vendido.

El rescate de una escritora

Paris.—Según un telegrama de Constantinopla, la legación de los Estados Unidos en aquella capital ha enviado dos delegados á Demir Hissand, territorio turco, para recibir la persona de Miss Stone, previa entrega de 16,000 libras esterlinas á los secuestradores.

Santos Doumont

Paris.—La primera salida del globo Santos Doumont, en la costa, se verificará uno de estos días.

El príncipe de Gales

Berlin.—Ha llegado á esta ciudad el príncipe de Gales. El emperador le ha recibido en la estación y luego se han dirigido á Palacio para comer en familia.

No hay negociaciones de paz

Paris.—Según noticias de Utrecht, los familiares de Kruger que están en un inmediato contacto con él, manifiestan que no saben existan negociaciones entabladas para la paz.

Los polacos

Viena.—Telegrafían de Varsovia que el movimiento anti-alemán se acentúa en la Polonia rusa. Las manifestaciones hostiles á Alemania se hacen frecuentes; el consulado alemán de Varsovia está protegido por la policía. En todos los cafés, restaurantes y gabinetes de lectura se han suprimido las suscripciones á los periódicos alemanes.

Del Transvaal

Londres.—Un telegrama de Johannesburgo dice que el comandante Beyers, al frente de gran número de colonos de origen holandés, que estaban sometidos á los ingleses y que aquel logró alistar nuevamente en favor de los boers, atacó la ciudad de Pietersburgo, siendo rechazados por la guarnición británica.

Atentado contra el Kromprinz

Berlin.—El Kromprinz estuvo próximo á ser víctima de un atentado en la noche del 19 al 20 del corriente, viajando en el *express* de Postdam. Buena parte de los rails habían sido arrancados cerca de la estación de Isselhaus, lo que, notado por el guarda aguzas, echó el tren hacia otra vía en dirección á Gnetzerlo.

La navegación trasatlántica

Nueva-York.—El *Times*, periódico de esta ciudad, asegura que, á pesar de haber sido descubierta por ciertas notabilidades marítimas la formación de un trust de navegación trasatlántica, es completamente cierta la noticia,

VALENCIA

Esperábase ayer con vivo interés la sesión del Ayuntamiento, á la que daban gravedad tres motivos distintos: la mala situación en que habían puesto al alcalde las declaraciones de los concejales carlistas; la lucha de los concejales de la Fusión republicana con los disidentes de este partido, que para arrebatarles el aura popular piden que se destine á los huelguistas parte de la suma consignada para las fiestas de Carnaval, y finalmente, la proposición para imponer un arbitrio sobre las campanas de las iglesias.

El comienzo de la sesión parecía confirmar las quejas de los mencionados concejales carlistas fué un nuevo alboroto, tan grande ó mayor como los ya tantas veces repetidos en el Ayuntamiento: el público especial de estas sesiones arrolló á los dependientes de la autoridad municipal, apoderándose del salón como de pais conquistado, y desobediendo abiertamente las órdenes del alcalde. El local no se hubiera despejado á buenas, sin la intervención de los concejales que mandan hoy en aquella casa, y á quienes obedecen únicamente los que se apoderan de ella cuando les parece bien.

Cuando pudo abrirse la sesión, al cabo de largo rato, el alcalde se ocupó de la retirada de los concejales carlistas, dando una explicación de la entrevista que con él tuvieron, bastante diferente de la que aquellos señores han hecho pública en la prensa.

¿Quién dice verdad? A nosotros nos merecen muchos respetos el Sr. Igual, como caballero y como alcalde; pero también nos los merecen los cuatro concejales que en este asunto intervienen. En la conferencia que tuvieron, no quedaron, si duda, bien consignadas las preguntas hechas y su contestación. Debió haber en ellas formalidad, para no meter al público en un *imbroglio*.

Nosotros entendemos que el Sr. Igual tiene el mejor deseo de sostener los prestigios de su autoridad y garantizar el derecho de los concejales; pero que para ello le falta fuerza moral y material, y esto le pone en continuos compromisos. Para él, debe ser cosa triste; para la ciudad, cuya magistratura ejerce, más triste todavía.

Pero, ya que el alcalde hizo protestas en sus últimas palabras, que los alborotadores pueden traducir como impunidad de sus violencias, está en el deber de acudir á los medios preventivos, únicos que pueden ensayar los represivos. Nos parece muy bien, lo que se acordó ayer para reglamentar la asistencia del público á las sesiones del Ayuntamiento; esto debió hacerse desde el primer día en que ese público perturbó los debates en el Consistorio; pero es el caso, que ahora se aceptará más fácilmente que entonces esta reglamentación, porque los mismos concejales, en cuyo favor intervenía el público, exaltado, se van convenciendo de los peligros que tiene para todos esta intervención.

El debate entre el Sr. Taroncher y sus amigos disidentes de la Fusión y los concejales de este partido tomó un carácter personal muy acentuado. Parecía que el Consistorio se hubiera convertido en el Congreso de los diputados, y que estuviesen discutiendo los Sres. Moliner, conde de Romanones y Soriano. Esta discusión no necesita comentarios.

La proposición sobre las campanas fué presentada, pero no llegó á discutirse. Consignemos con gusto que en contra de su toma en consideración, votaron los liberales que estaban presentes, rectificando en buen sentido la conducta observada en la sesión anterior.

—Son muchas las personas que se muestran favorables á nuestros indicaciones del domingo, sobre la necesidad de unirse en Valencia todos los católicos, sin mirar colores políticos, para defenderse de la campaña que contra la religión ha emprendido la Fusión republicana desde el Ayuntamiento. Pero muchos desconfían de que esta unión llegue á hacerse, y quisieran que tomasen la iniciativa de ella, elementos que garantizasen su buen resultado.

La *Voz de Valencia* se ocupaba ayer de aquellas indicaciones nuestras, reconociendo también que se impone una unión que califica de *circunstanzial*. Así creemos también nosotros que debe ser.

Pero permítanos el colega que contéstemos en muy pocas palabras á algunas frases con que pretende molestarnos, á la vez que acoja nuestro pensamiento. Dice, que hasta el domingo pasado, dudábamos de que por la mayoría del Ayuntamiento se hiciera una campaña contra los católicos. No; esta campaña, la teníamos prevista y anunciada. Mucho antes de que naciera *La Voz*, ya señalábamos el peligro de la política irreligiosa de la Fusión republicana, y contra ella excitábamos á todos los elementos religiosos y conservadores; pero ahora es cuando sus planes anticatólicos pueden realizarse, por haberse apoderado del Ayuntamiento; por eso, la unión de los católicos no es una necesidad nueva, pero sí mas imperiosa.

Respecto á no volver los ojos atrás, para no dificultar esta unión con censuras, aunque sean justas, estamos conformes, si, como dan á entender las palabras de nuestro colega, se reconocen las faltas cometidas. Otra cosa sería si esas faltas se sostuviesen con arrogancia, como hasta ahora se ha hecho.

—El gobernador civil ha ordenado se instruya un expediente para depurar lo ocurrido anteaayer frente á la Catedral y en la iglesia de la Compañía, y principalmente en lo que se refiere á la intervención de los inspectores y agentes de orden público.

También se instruye otro expediente sobre lo ocurrido en la comandancia de la Guardia civil. Ya sabemos la eficacia de estos expedientes. *La Correspondencia de Valencia*, al dar cuenta de ellos dice: "Lo práctico es evitar la repetición de hechos mas ó menos desagradables."

Dada la mesura y circunspección que usa siempre en la crítica de los actos de la autoridad nuestro colega vespertino, esta indicación hará comprender al Sr. Moncada cuán poco satisfacen á la opinión imparcial de Valencia las medidas que toma para mantener el orden y el respeto á la ley.

—El expediente que se instruye con motivo de las filtraciones en la recaudación de los arbitrios del puerto, sigue con gran actividad; pero aunque hay ya bastante materia penable y determinadas responsabilidades concretas, todavía no se ha decretado ninguna cesantía ni suspensión, porque el ministro ha reclamado que se le dé cuenta por telegrama, diariamente, de todo lo actuado y se le propongan las cesantías que deba decretar, á fin de resolver en justicia.

Mucho tememos que con este celoso interés del señor ministro de Obras públicas se entorpezca y retrase la gestión de este grave asunto, que debía ser activísima y confiada á la Junta de Valencia, que tanto celo ha demostrado por descubrir y castigar los escandalosísimos fraudes del puerto.

—Esta tarde se reunirá con el gobernador civil, en su despacho, el capitán general, el alcalde y D. José Yllario, para tratar del proyectado Asilo de Mendicidad, cuyos planos llevará para que los examinen las autoridades citadas, dicho señor.

Como anunciamos, las obras para esta mejora comenzarán enseguida.

—Ayer marcharon á Madrid los diputados á Cortes Sres. Testor y Torres Orduña.

—Teniendo noticia los empleados de la Junta de Obras del Puerto que el diputado á Cortes don Carlos Testor marchaba ayer á Madrid, le visitó una comisión, rogándole recabe del gobierno se le exima del descuento que vienen satisfaciendo de su sueldo por considerarse como empleados del Estado cuando no lo son. El Sr. Testor ofreció interesarse en el asunto.

—De Madrid dicen que el senador D. Amalio Jimeno hará hoy una pregunta en la Alta Cámara dirigida al ministro de Instrucción pública, relativa á "un asunto de disciplina académica en la Universidad de Valencia," indudablemente relacionada con el Dr. Moliner.

—Leemos en un colega local: "Tenemos noticia de que se comete un verdadero abuso en lo que se refiere á las escopetas que son decomisadas por no tener sus poseedores la debida licencia de armas, abuso acerca del cual llamamos la atención del señor gobernador civil, ya que no es imputable á la Guardia civil, que cumple escrupulosamente con su obligación."

Se nos asegura que en cuanto en el Temple entra alguna escopeta de valor, desaparece como por arte de encantamiento, dándose el caso de haberse presentado el dueño de una de dichas armas á recogerla exhibiendo la licencia, y no ha podido adquirir la escopeta porque no se encuentra en las oficinas del gobierno, no obstante tener la Bonomía el recibo de haberla entregado.

Esperamos que se pondrá inmediato remedio á estos deplorables hechos, y que no tendremos que insistir en este tema.

—La Junta provincial de Industria y Comercio dictaminará en breve la instancia de la Cámara Obrera, iniciadora de una Exposición de pequeñas industrias en nuestra capital.

Tan pronto dictamine aquella corporación, el gobernador civil convocará á una junta magna para que empiecen los trabajos á fin de que en la feria de julio próximo sea un hecho la plausible iniciativa de la Cámara Obrera.

—El tesoro de Hacienda ha dispuesto que el pago á las clases pasivas que perciben sus haberes por la Tesorería de esta provincia, se verifique de once de la mañana á dos de la tarde en los días que á continuación se expresan:

Día 1.º de febrero. Pensiones, excomulgados, jubilados, cesantes y Montepío civil.—3. Retirados, letras de la A á la Z.—4. Idem idem, letras de la K á la Z.—5. Montepío militar, letras de la A á la J.—6. Idem idem, letras de la K á la Z.—7. Los que hayan dejado de percibir en los días antes señalados.

—El presidente de la Audiencia ha nombrado juez municipal del distrito de Serranos de esta ciudad al joven y distinguido letrado D. Jacinto Asenjo Vilar, quien tomó ayer posesión del cargo.

También ha sido nombrado delegado notarial del distrito de Pego, el notario de dicha población D. José Ligaria Ballester.

—El presidente de la comisión de Fases, don Enrique de Alzaga, acompañado por el director Sr. Peris, visitó ayer en el Hospital al obrero de la brigada municipal que cayó de un árbol que estaba podando, fracturándose una pierna. El señor Alzaga recomendó al director del santo establecimiento que nada falte al mencionado obrero.

—Llamamos la atención acerca del remitido que, firmado por "Un propietario," publicamos en otro lugar del periódico. Interesa á los propietarios de tierras arrojadas de la Albufera, y es de esperar que el gobernador civil se entere de si son ó no ciertos los hechos que denuncia el firmante del remitido, á fin de resolver como proceda en estos asuntos de la Junta de desahúe de aquel lago.

—Los Sres. Camps Bardaj y compañía, dueños de las acreditadas destilerías del licor "Quina Momo," de Barcelona, han obsequiado á sus favorecedores con unos elegantes almanques de pared y de bolsillo, en los cuales se anuncian los excelentes productos de la casa. Los representantes exclusivos para la provincia de Valencia son los Sres. Carbonell y Fauthoux, calle de Taneleros, 11, Grao.

—La Cámara Agrícola de esta ciudad ha comenzado á publicar una revista mensual, órgano oficial de la misma, con el título de *Boletín*, cuyo primer número contiene un buen sumario.

—La comisión de Guardia municipal ha acordado conceder una gratificación de 25 pesetas á los guardias Juan Gutiérrez y Clemente Jordán, por haber capturado al autor del crimen cometido hace poco en la calle de Jurados; dar un voto de gracias á los guardias Chiner y Olmos, por haber capturado á los autores del robo de la fábrica de metales de la calle de Guillém de Castro, y celebrar el día 4 del mes entrante, en los patios del Asilo municipal, una revista extraordinaria para inspeccionar el equipo y armamento del cuerpo.

—Las funciones que se celebrarán hoy en el circo ecuestre de Mr. David y en el barracón de perros y mones amaestrados de la feria, serán á beneficio de los bomberos heridos.

—En el teatro de los Niños de San Vicente Ferrer se celebrará esta tarde, á las seis, la segunda función que dedica á los señores protectores del establecimiento.

El jueves, á las siete y media de la noche, se verificará función ordinaria, representándose en ambas funciones el drama sacro *La infancia del Niño-Dios*.

—Por rebelde y crónica que sea la tos, se calma á la media hora de tomar una cucharada del Pedro Ximenez, pulmonar con heroína. Pídase en las buenas farmacias. De venta en Valencia en la farmacia de Greus y demás buenas farmacias. Representante, G. Montoliu, San Vicente, 146.

—Catarros sudor vitales Agua Colonia Orive.

—No solo en España, sino en Europa y América, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas, las enfermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, indigestión, diarreas en los niños y adultos, disenteria, dispepsias, anemia y clorosis con dispepsia, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, catarros intestinales y mareo de mar. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicación, que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico que abre el apetito, ayuda á las digestiones y nutre al enfermo.

—No hay enfermo del aparato digestivo, del hígado, de los riñones, ni reumático y gotoso que no deje de padecer sus dolencias si usa las *Agua alcalinas bicarbonatadas*, preparadas por la casa *Herranz*.—Central: Plaza de Tetuán, 25.

CRUCES

y distintivos honoríficos de distintos grados de los órdenes civil, militar, judicial, eclesiástico, notarial y otros. Se venden en la joyería de Ordura Hermanos, San Vicente, 38.

Asuntos del día

Las noticias de hoy confirman nuestras observaciones de ayer.

Parecía que la mejor aceptación, por la opinión pública y por el Banco de España, del proyecto del Sr. Urzaiz, aplazaba algo el peligro de la crisis inminente; pero esto no había de evitar, en nuestro concepto, que surgiese de un momento á otro, dada la inestabilidad de la situación.

Eso es lo que ha sucedido, á juzgar por los telegramas recibidos anoche. El señor Moret era el encargado por el jefe del gobierno para gestionar la concentración liberal que, bajo la presidencia del Sr. Sagasta, serviría para reconstituir el ministerio, dándole el carácter, que ahora no tiene, de gabinete de altura é importancia.

Al parecer, las gestiones del presidente del Congreso no dan resultado. El Sr. Canalejas se niega á aceptar una cartera; el pequeño grupo de republicanos benévotos, no se atreve á evolucionar hasta meterse dentro del campo monárquico; el marqués de la Vega de Armijo no acepta la presidencia del Congreso, y tampoco el Sr. Romero Robledo, á quien ayer mismo aun se le ofrecía con empeño.

El plan de D. Práxedes, ha venido á tierra por completo.

¿Qué solución tendrá, pues, la crisis, difícil ya de detener? Es arriesgado hacer conjeturas en la tremenda confusión en que se halla la política liberal; pero las impresiones recogidas anoche por la *Agencia Mencheta*, eran favorables á un ministerio presidido por el Sr. Montero Ríos.

duque de Veragua que excite el celo de los oficiales de la Armada para que obren con imparcialidad, cumpliendo estrictamente la real orden sobre límites de la pesca.

El duque de Veragua defiende al personal de la Armada, diciendo que ha cumplido siempre con sus deberes.

Continúa el Sr. Vincenti ocupándose del mismo asunto. Afirma que las calderas se hallaban en mal estado.

El Sr. González Besada dice que el *Condor* andaba menos que las trañeras, y que para cumplir las órdenes recibidas se vio precisado á forzar la máquina, sacrificando la vida de los tripulantes. Entiendo que cabe exigir responsabilidad á las autoridades de Marina, que conociendo el estado del buque, dieron tales órdenes; dice que la sumaria que se instruya alcanzará á altos funcionarios, y lamenta la indiferencia con que el duque de Veragua ha mirado este accidente.

El ministro rectifica. Niega que las calderas del *Condor* se hallasen en mal estado; considera aventuradas las afirmaciones del Sr. González Besada, y dice que la catástrofe fué un hecho fatal, imposible de prever, y sin que de él se desprendan responsabilidades para nadie.

El Sr. González Besada rectifica. Afirma que las calderas del *Condor* sirvieron antes para el cañonero *Ejército*, é insiste en sus anteriores manifestaciones.

El Sr. Azcarate se ocupa del mal estado del Hospital de Congo (Coruña).

El Dr. Moliner presenta una proposición pidiendo al conde de Romanones que abra una información acerca de las causas que motivaron su relevo del cargo de rector de la Universidad de Valencia, como asimismo del alcance del certificado de los tres médicos respecto á sus facultades mentales.

El Sr. Vega Seoane se ocupa también de la catástrofe del *Condor*. Dice que su tripulación recibió el cargo de perseguir á las trañeras.

El duque de Veragua defiende á las autoridades de Marina.

Rectifican todos los oradores.

El Sr. Moret anuncia que mañana, á las cinco de la tarde, se votarán varios dictámenes de interés. Ruega á los señores diputados la puntual asistencia.

Se entra en la orden del día.

El Sr. Osma combate el proyecto sobre pago en oro de los derechos de Aduanas. Con verdadero sentido útil ameniza con demostraciones prácticas, y al efecto, exhibe monedas de oro de diferentes países para corroborar su tesis. Lee datos que demuestran que con el decreto de Urzaiz la recaudación de Aduanas ha sido de 1.800.000 menos que en enero del año último. Anuncia que presentará un artículo adicional autorizando al gobierno para suspender la aplicación de la ley en vista de la disminución de la renta de Aduanas.

Le contesta el Sr. Gómez Acebo, de la comisión, defendiendo el dictamen.

INTERMEZZO

En Notre Dame de Paris

En la iglesia de Nuestra Señora de Paris acaba de ser instalado un calorífero monstruo para combatir la temperatura siberiana del templo en los meses del invierno y hacerla soportable. Era esta una mejora necesaria, indispensable, porque los fieles que asistían á Nuestra Señora y no encontraban allí mas calor que el de la elocuencia de los oradores, se helaban como pájaros.

El actual calorífero monstruo, de 25 metros de longitud y con ocho hornos, es lo que se necesitaba. Con el hay en el templo una temperatura de 19 grados. La calefacción se hace por medio del aire caliente, que invade las grandes naves con continuas oleadas.

Los socialistas en el Senado

Ante la comisión del Senado que entiende en la reforma de la ley municipal ha informado una delegación del Comité nacional del partido socialista obrero, compuesta de D. Pablo Iglesias, don Juan José Morato y D. Eduardo Calvo.

Llevó la voz el primero, haciendo notar la contradicción que supone el exigir mayores condiciones para ser concejal que diputado á Cortes, resultando de esto gran desacuerdo entre la ley del sufragio y la municipal, sin que nadie se haya preocupado de relacionar una con otra, explicándose ellos esto porque de las cuestiones obreras no se ocupan los políticos mas que por acción directa ó reflejo de la misma clase obrera.

Defendió la necesidad de dar intervención en los municipios á la clase obrera, que, como principal interesada en la buena administración, lejos de ser causa de perturbación, contribuiría á su buen funcionamiento. Añadió que están dispuestos á defender este derecho dentro de la legalidad y el orden, se felicita de las buenas disposiciones de la comisión.

Los Sres. Santa María de Paredes y Palomo les han alentado á seguir en ese temperamento de orden, dentro del que se podrá llegar á una inteligencia.

LAS CORTES Sesiones de ayer

Senado

Preside el Sr. Montero Ríos.

El conde del Moral de Calatrava dice que tenía intención de dirigir algunas preguntas al gobierno, pero que desiste por no hallarse en la Cámara ningún ministro.

El Sr. Montero Ríos defiende á los ministros, diciendo que su ausencia de la Cámara reconoce por causa el cumplimiento de otros deberes.

El conde del Moral de Calatrava exclama: "Me daría por satisfecho si el presidente anunciara que se hallaban reunidos en Consejo para plantear la crisis."

El Sr. Martín Calvo censura también á los ministros, calificando su conducta de abusiva y capaz de acabar con la paciencia de los senadores.

Entra el Sr. Sagasta. Disculpa á los ministros. Contesta á varias preguntas de las formuladas en sesiones anteriores. Dice que los problemas social y religioso van íntimamente unidos, y que para resolver el primero, el gobierno ha presentado el proyecto de ley de huelgas.

"Para resolver el problema del regionalismo—añade,—hemos presentado los proyectos de reforma de las leyes provincial y municipal. El espíritu del gobierno es el de la unidad de la patria, pero no por ello dejará desatendidos sagrados intereses."

Rectifican todos los oradores. Se aprueban varios dictámenes. La Cámara se reúne en sesiones.

Congreso

Comienza la sesión á las tres y diez minutos, con regular concurrencia. Preside el Sr. Moret. En el banco azul se hallan los Sres. González y duque de Veragua.

El Sr. Vincenti se ocupa de la catástrofe del *Condor*. Protesta de que ocurran estos tristes accidentes por no cumplirse lo prevenido respecto á la persecución de lanchas pescadoras; lee telegramas de diferentes puntos de la costa de Galicia que se expresan en este sentido, y ruega al

CARNE LÍQUIDA DEL DOCTOR GREUS BONDAD Y ECONOMÍA

2 pesetas frasco de 90 gramos.—Frasco de 150 gramos, 3 pesetas.

Brindamos con este nuestro producto, tanto a los que débiles lo necesitan, como a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener o fortalecer algún organismo enfermo o empobrecido.

—El mejor tónico, el único vigorizador es el "Pajarete Orquídeo". Devuelve lo que tanto se gasta y mas alegremente se malgasta, lo que mas se estima y mas se quiere y lo que mas pronto se pierde, no resignándose nadie con tal desdicha.

—Ronquera, tos, dolor y cosquilleo de garganta. Con una sola pastilla Crespo se vé la mejoría. Droguería de San Antonio, 150 pesetas caja.

—NO LLEGUEIS TARDE: Apressurarse padres, siempre amorosos, y monísimas encantadoras niñas, que sois la alegría y el contento de la familia, y no perdáis la excepcional ocasión inesperada de comprar a precios mas que baratísimos preciosas muñecas vestidas y juguets del mejor buen gusto, unos 2,000, remesados ahora por la Central de Saldos en Barcelona, para liquidar por momentos en la única Suncursal de Valencia.—Gran barato: 19, Derechos, 19.

Crónica religiosa

La semana próxima quedarán terminadas las obras de restauración de la espaciosa capilla de la Comunidad de la parroquia de San Andrés, celebrándose la inauguración con una solemne función religiosa, cuyo programa publicaremos oportunamente.

Dichas obras, costeadas por el clero de la parroquia, auxiliado por algunas familias piadosas de la parroquia, comenzaron hace un año, encargándose del dorado D. Gaspar Herrero, y a su fallecimiento su hermano político D. José María Dalmau. Los frescos de la cúpula han sido limpiados artísticamente por D. Pedro Ferrer.

Contrasta grandemente con la importancia y esplendor de las obras el antiguo altar, para cuya restauración no ha quedado cantidad alguna, á pesar de los esfuerzos hechos por el dignísimo cura D. José Giner, á fin de que la reforma fuera completa.

Dicha capilla fué costeada en su mayor parte por los pescadores, cuyo barrio es de esta parroquia. Los antiguos habitantes del barrio de Pescadores ejercían cierto patronato en la capilla, sentándose en el primer banco y repartiendo las varas de palo en las fiestas en honor del Santísimo Sacramento. Esta capilla se terminó en 1731. Es de orden corintio, con bóveda de medio punto y cúpula con cimborio; éste con pilastras agrupadas del mismo orden.

Crónica mortuoria

Ayer falleció el Sr. D. Constantino Cerveró de la Peña, persona muy digna y considerada en esta ciudad, y también en Cullera, de donde procedía su familia por la parte materna, y en donde conservaba propiedades y relaciones.

Al Director de Las Provincias le ha sido muy sensible su fallecimiento, porque el Sr. Cerveró era de los pocos condiscípulos que quedan de la carrera de Derecho que hicieron juntos.

Aunque el difunto tenía título de abogado, no ejerció esta profesión, ni intervino tampoco en la vida pública, dedicándose á la vida de familia y al cuidado de sus haciendas. Su buen trato le hizo estimar de todos los que le conocieron, y hoy acompañarán, como nosotros, á su familia en el dolor que le aflige.

Noticias militares

En la orden de la plaza se dió ayer una general muy extensa, dictando disposiciones para la concentración de los reclutas el día 1.º de febrero próximo en las zonas respectivas, y disponiendo la salida de las partidas receptoras para la saca, que se verificará el día 2 con arreglo á la última real orden.

Los cuerpos de infantería de esta guarnición sacarán los siguientes reclutas: Regimiento de Mallorca, 253; Guadalajara, 256; Tetuán, 240, y Vizcaya, 244. Total, 993 reclutas.

El 8.º montado de artillería, 140, y el 11.º, 148. Total, 288. El de caballería de Alcantara, 145, y el de Sesma, 140. Total, 285.

De manera que para los cuerpos de esta plaza se saquen en total 1,764 mozos, y los restantes, hasta 2,912, se distribuyen entre los regimientos de infantería de Sevilla, España, Princesa y Otumba, que, aunque están fuera de Valencia, también pertenecen á la guarnición, 5.º batallón de artillería de plaza, de guarnición en Cartagena, infantería de Marina y Administración y Sanidad militar.

En la orden que nos ocupa se disponen trenes especiales militares, conducción de equipos y mantas y todo lo necesario, á fin de que la concentración é incorporación á los cuerpos se lleve á cabo con toda la regularidad posible, por lo que merece elogio el personal de Estado Mayor, que desde que se recibió la real orden disponiendo que los capitanes generales se encargasen de la distribución del cupo de la región, ha trabajado sin descanso, bajo la inspección del general jefe Sr. Moncada, teniendo todo arreglado y distribuido y transmitidas las órdenes cuatro días antes de la concentración.

Escuclares

Esta tarde á las cinco continuarán los ejercicios de oposición á escuelas superiores de niñas en el aula núm. 7 de la Universidad.

—Ha sido nombrada maestra interina de Fuente la Reina doña Dolores Nebot Gimeno.

Círculos y Sociedades

La Sociedad Lo Rat-Penat ha consultado al Ayuntamiento si el premio que concedió para los pasados Juegos Florales ha de servir para los de este año, junto con el tema, por haber sido declarado desierto por el jurado.

La sección de Arqueología de dicha Sociedad se reunirá esta tarde á las seis, para celebrar la anunciada conferencia. La entrada será pública.

—En la Academia Médico-Escolar del Ateneo Científico disertó ayer tarde el socio Sr. Slocker, desarrollando el tema "El abuso de trabajo mental". Hicieron uso de la palabra los Sres. Compañ, Ribes y Salvat.

—La Academia de la Juventud Católica celebró ayer tarde, á la hora anunciada, junta general extraordinaria para la renovación de la junta directiva que ha de actuar en el bienio próximo, quedando constituida en la forma siguiente: Presidente honorario, Excmo. é Ilmo. señor arzobispo; presidente efectivo, D. Miguel Servent y Lopez, canónigo lectoral; conciliario, D. Francisco García y Lopez, canónigo tesorero de esta Basílica; vicepresidente 1.º, D. Luis Gestoso y Acosta, catedrático de esta Universidad; vicepresidente 2.º, D. Leopoldo Trenor Palaviezo; tesorero, don Luis Montesinos y Rodrigo; bibliotecario, D. Rafael Marín Lázaro; vocal-revisor, D. Jaime Rubio Sañcho; vocal 1.º, D. Manuel Oller Celds; secretario 1.º, D. Miguel de Castells y Cubells; notario y secretario 2.º, D. Pablo Menéndez y Gonzalo.

Dicha Sociedad celebrará el domingo una velada en honor de la Purificación de Nuestra Se-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias (pezeza de digerir), raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL, se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona

hora, pronunciando el discurso D. José Soler Pérez.

Notas artísticas

Los periódicos de Buenos-Aires llegados ayer á esta ciudad, se ocupan con elogio de la zarzuela La Argelina, de los Sres. Sotillo, Pont y Bellver, estrenada con gran éxito el mes último en los teatros Mayo y Comedia.

La Argelina ha sido pedida por dos teatros de Montevideo y algunos otros de la América latina.

Nuestra enhorabuena á los autores.

Fuera de Valencia

TURIS.—Con gran esplendor y mayor animación que nunca se ha celebrado la fiesta del primero de los "Siete domingos", que la Iglesia dedica á su Patriarca San José.

Este lisongero éxito se debe al cura económico, eficazmente secundado por los dos virtuosos coadjutores que con él se desviven por la propaganda y enaltecimiento de la religión.

Dichos señores están realizando una hermosa y muy fructífera campaña moralizadora, que ha restado sus elementos á los radicales, quienes abandonan el campo al ver aniquilados sus esfuerzos.

VINARÓZ.—En la iglesia arciprestal de dicha ciudad se celebró el solemne funeral por el alma de la señora doña María de la Concepción Poy y Cabades, madre del aventajado pintor D. Francisco Argemi, prima hermana de nuestro estimado amigo D. Julián Poy y Villarejo y sobrina política del diputado provincial por aquel distrito, don José Kafels García. Con tan triste motivo gran número de personas se han asociado á su sentimiento, poniéndose de manifiesto las muchas simpatías con que contaba la finada y su apreciable familia.

OTOS.—También en los ganados de este término se ha desarrollado la glosepada, por cuya razón han sido aislados.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Estaba anunciada para las tres de la tarde; pero no comenzó hasta las cuatro y media. La concurrencia era tan numerosa, que arrolló á los afluente y tomó por asalto la parte destinada al público, que era mayor, por haberse ensanchado el salón provisional de sesiones. El escándalo fué grande y los ánimos estaban tan excitados, que todo hacia temer una sesión tanto ó mas horrosa como la última. Hay que advertir que el público, compuesto por los que suelen acudir á estas sesiones, había penetrado en el salón antes de que se le diese entrada, haciendo una irrupción tumultuosa, sin respetar los órdenes en contrario.

La noticia llegó á conocimiento del alcalde, y convocó á los concejales á una conferencia en su despacho. El Sr. Igual, después de cambiar impresiones con ediles monárquicos, manifestó que no abriría la sesión mientras no se retirase el público del salón, quedando solo los que estuvieran sentados.

Como no se obedeciese esta orden, el Sr. Viana lo manifestó así al público, recomendándole que guardaran el mayor orden y respetaran el derecho de todos los concejales.

A las cuatro y cuarto de la tarde el alcalde Sr. Igual penetró en el salón, y dirigiéndose al público, se lamentó de que hubiera sido atropellado su autoridad, pues no respetándose la orden que había dado para que nadie penetrara en el salón, se veía en el imperioso caso de hacer respetar el principio de autoridad y que no abriera la sesión hasta que fuera cumplida su orden, que tendía á evitar escenas como las ocurridas en la última sesión.

Terminó concediendo diez minutos de tiempo para que fuera despejado el local.

Algunos concejales de la Fusión consiguieron, después de muchos discursos y de muchos esfuerzos, que se cumplieran las órdenes del alcalde. El público se alejó entonando "La Marsellesa".

Los Sres. Barral y Manaut invitaron al público á que se retirara y acudiera después al Centro de la calle de Libreros, donde los concejales de la Fusión darían cuenta, terminada la sesión, del resultado de esta. "Los que aquí permanezcan, serán reaccionarios", decían aquellos concejales.

El salón quedó desierto; pero poco á poco fueron entrando algunas personas de las que no acostumbraban asistir á las sesiones.

A las cinco menos cuarto, el Ayuntamiento se constituyó en sesión secreta, acordándose, á propuesta del alcalde, numerar todos los asientos de los bancos destinados al público, menos los dos últimos, y los números ó cartones que den derecho á ocuparlos, se repartían entre los concejales, á fin de que estos los distribuyeran entre sus amigos.

Este acuerdo regirá desde la sesión próxima. A continuación se abrió la sesión pública, sin asistencia de los concejales carlistas.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el alcalde dió cuenta de la conferencia celebrada con los concejales Sres. López, Castillo, Olcina y Simó, en la que éstos le manifestaron el acuerdo de retirarse del Ayuntamiento. Dijo que al or esto lo intentase, rogándole que desistiera de ello, por cuanto había hecho gestiones cerca de personas que por su significación é influencia podían evitar la repetición de hechos como los ocurridos en la última sesión, y tenía la confianza casi completa de que nada ocurriría en las sucesivas.

Refiriéndose á la carta publicada en la prensa por los concejales carlistas añadió que no habían interpretado bien lo que ocurrió en aquella conferencia. Añadió que un motín que se desarrolló en pocos minutos, es punto menos que imposible evitarlo aquí y en todas partes.

Terminó diciendo que ayudado por todos los concejales logró que aquellos sucesos no hubieran tenido un triste final, y que no se retiró á su domicilio hasta que estuvo en el suyo el concejal D. Antonio López. Concluye afirmando que, ayudado por todos, hará siempre respetar el orden, pero que jamás llegará por una imprudencia suya á ensangrentar el suelo de las Casas Consistoriales.

El Sr. Barral dijo que su partido no excitó al motín, porque es bastante fuerte para defender sus opiniones con la discusión razonada. Añadió que si se le empujaba á la Incha, también repelerían la fuerza con la fuerza.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

El Gastrófilo Universal del Dr. Greus es el mejor remedio gastrointestinal.

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico, las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, sean ó no dolorosas, y á ello responde sin duda su popular y gráfico nombre de

POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO

que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispeptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias, es El Gastrófilo Universal del Dr. Greus, que es sin disputa el mejor remedio de las enfermedades del estómago, se prepara y expende al por mayor y menor en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), N. Valencia, y se encuentra además en todas las droguerías y farmacias bien surtidas, y particularmente en la del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, frente á la calle de Zaragoza.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

BIBLIOTECA NACIONAL

Premios en metálico

La Gaceta publica un aviso de la Biblioteca Nacional, anunciando que adjudicará en el año corriente dos premios, uno de 2,000 pesetas al autor español ó hispano-americano de la colección mejor y mas numerosa de artículos bibliográficos-biográficos relativos á escritores españoles ó hispano-americanos, y otro de 1,500 pesetas al autor español ó hispano-americano que presente en mayor número, y con superior desempeño, monografías de literatura española ó hispano-americana, ó sea colecciones de artículos bibliográficos de un género.

Se admitirán los trabajos de los opositores hasta el último día de marzo del corriente año, debiendo quedar entregados en la Biblioteca Nacional antes de las cuatro de la tarde del referido día.

Recomendación de un doctor

El que suscribe, Ricardo Costa Pont, doctor en Medicina, domiciliado en Barcelona, calle del Pino, 11, primero, tiene el honor de participarles los recientes resultados obtenidos con vuestra preparación.

"La importancia de las preparaciones tónicas ó terapéuticas es conocida de todos los médicos, y muy particularmente de los que ejercen en centros populosos. Me sería sumamente fácil citar muchos casos en los que el empleo de vuestra preparación ha hecho maravillas; pero me contentaré con citar el mas grave que conozco. Es el de una pobre señora que sufría de metrorragias, ó sea hemorragias uterinas, que la pusieron en tal estado de debilidad y desfallecimiento, que la consideraba casi perdida. Después de infructuosos ensayos por medio de las combinaciones tónicas habituales, tuve la feliz inspiración de someterla al tratamiento de las Píldoras Pink. Tuve ocasión entonces de comprobar la maravillosa rapidez con que se hicieron sentir las propiedades regeneradoras de vuestro medicamento. En poco tiempo, en efecto, desaparecieron los síntomas graves de anemia que amenazaban la existencia de mi enferma.

Esta certificación de un doctor viene á sumarse á los innumerables y espontáneos testimonios del cuerpo médico. No se trata de afirmaciones dadas á la ligera, puesto que habla un práctico, un hombre dedicado al mejoramiento de la salud de sus semejantes. Es, pues, con conocimiento de causa y después de una experiencia que el doctor da en su certificación, verdadera guía para cuantos sufran de pobreza de la sangre, es decir, de clorosis, anemia, reumatismo, dolores de estómago, etc., para los cuales indica como soberano remedio las Píldoras Pink, que se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó 21 pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

Remitido

Sr. Director de Las Provincias.

Muy señor mío: Estimaría de V. que diera cabida en el periódico de su digna dirección al adjunto remitido, dando con ello una prueba mas de su reconocida imparcialidad y justicia. Suyo afectísimo S. S.,—Un propietario.

A los propietarios de tierras arrozales

Es verdaderamente escandaloso lo que en la Junta de desagüe de la Albufera viene ocurriendo, y llegó ya la hora de que el público conozca ciertos hechos que hasta hoy permanecieron ignorados.

Dejándose llevar esta Junta por el favoritismo que en nuestro desdichado país impera, concedió las obras del cierre del Perelló á un individuo que no era precisamente el que en el concurso ofrecía mayores ventajas; pero en cambio, quizá se le pagó de este modo algún favor político, ú otra clase de deuda. Yo me inclino á creer lo primero, aunque haya alguien que diga lo contrario. Lo que importa es consignar el hecho, añadiendo que tan mal cumplió el compromiso el agraciado, que mucho antes que la Junta se hiciera cargo oficialmente de las obras, quedaban estas desechadas, efecto de la mala calidad de los materiales, y mas aun por ser tan exigida la cantidad admitida, que resultó insuficiente para que las obras tuvieran la resistencia debida.

Los efectos de lo que dejo dicho fueron desastrosos para los propietarios, que se hallaron en la imposibilidad de limpiar y enterrar sus campos, sufriendo por ello importantes perjuicios, que motivaron enérgicas protestas y continuas reclamaciones, que por cierto no fueron atendidas.

Y por si lo dicho no bastase para poner de manifiesto la ligereza con que la susodicha Junta en todos sus actos procede, un nuevo é ineficaz hecho ha venido en apoyo del concepto lastimoso que de ella tenían formado los propietarios.

Efecto de la conducta irregular del recaudador, acordó la Junta en diciembre último celebrar un nuevo concurso para llenar la plaza que desde aquella fecha quedaba vacante. Al efecto, se nombró una comisión que redactó el pliego de condiciones, que fué aprobado sin enmienda.

La noticia del acuerdo de la Junta causó el mejor efecto entre los propietarios, pues era público y notorio que el recaudador tenía abandonado el cobro, hasta el punto de hallarse por cobrar recibos que importan próximamente unas 20,000 pesetas, y se decía además que no estaba muy al corriente en la entrega de las cantidades recaudadas.

Y el concurso se anunció en el Boletín oficial, espiró el plazo, se presentaron tres solicitudes y se reunió la Junta para su examen; pero tan grandes dificultades debieron hallar para dar el fallo, que optaron por dejar los tres documentos sobre la mesa hasta nueva orden. Hay quien asegura que obraron los señores vocales así por no desear dos de las solicitudes que en nada se ajustaban al pliego de condiciones.

Y ahora viene lo inaudito. En la mañana de ayer la Junta, haciendo caso omiso de las excitaciones de uno de los señores vocales, que presintiendo el golpe que se trataba de dar, pidió que el acto se realizara legalmente, acordó dar la plaza á un aspirante que no solo no se ajustaba al pliego de condiciones, sino que se permitía imponer otras completamente nuevas.

En cambio, la otra solicitud, única que se ajustaba estrictamente á lo acordado por la Junta y era á todas luces beneficiosa para los propietarios, fué desechada.

Hay que hacer constar un dato importantísimo. El nombramiento ha recaído en el mismo recaudador que por su conducta mereció ser destituido.

Al llegar aquí oírseme preguntar á los que atropellando la lógica y la ley aprindan al recaudador repuesto. Era lo que se proponía la



PRINCIPAL

Anoche se verificó una buena función, en la que todos los artistas estuvieron á la altura de siempre. La óscura amarga fué interpretada admirablemente.

Se estrenó Condición humana, juguete del Sr. Lopez Marin que gustó mucho; en el cual las señoras Dominguez, Pardo y Feros desempeñaron sus papeles con gran acierto, así como los Sres. Balaguer, Navas y demás intérpretes. Todos fueron aplaudidos, y también la obra.

La ducha fué la última función, y no cabe pedir más ajuste, más gracia y más animación que los demostrados anoche por los artistas al representar esta obra. Fué un verdadero derroche, que, como es natural, tuvo el consiguiente premio por parte de los espectadores.

Como ayer dijimos, esta noche se verificará el beneficio del aplaudido actor Sr. Larra. El programa no puede ser más selecto, y los pedidos de localidades que anoche se hicieron hacen suponer que el teatro estará llenísimo. El programa lo forman La rebotica, el estreno de Me gustan todas y Los Hugonotes.

BUZAFÁ

El sainete de los Sres. Paso, Dominguez y maestro Chueca, El bateo, estrenado anoche en este teatro, lo juzgamos ya cuando se estrenó en el de La Princesa, y no hemos de repetir lo que entonces dijimos.

Limitándonos, pues, á la ejecución que la obra obtuvo anoche, hemos de consignar, en honor á la justicia, que el primer aplauso corresponde por derecho propio al excelente apuntador Sr. Pallares, que estuvo mejor que todos.

No quiere decir esto que la ejecución fuese mala, sino que se notaba alguna inseguridad en la expresión de los conceptos, y que por este motivo, quien mas, quien menos, todos tropezaron. Pero esta falta es disculpable en un estreno, y puede además evitarse con que se repasen un poco los papeles.

Salvados estos lunares, que no son los del ya latoso tango, justo es también decir que Asensio le dió el papel de Wamba todo lo que este requiere, y sin payasadas ni desplantes innecesarios, nos hizo ver el personaje que los autores han creado; que Gonzalito se identificó con el suyo, que le va á las mil maravillas; que Martínez quedó tan bien como siempre, y que Martelo no fué en zaga á ninguno.

Las señoritas Cancela y Lagarrida y la señora Megía, aunque sin mala intención van después de los caballeros, merecen, y se lo tributamos sin vacilar, un sincero aplauso por su esmerado trabajo.

Los coros y orquesta, muy bien.

Mañana por la noche se celebrará el beneficio del aplaudido barítono Sr. Martelo, que seguramente tendrá una buena entrada, pues son muchas las simpatías que se ha captado en Valencia este tan inteligente como modesto artista.

Hospital provincial de Valencia

El jueves 30 de los corrientes y días laborales sucesivos, de 10 á 13, se procederá en las oficinas de este Hospital al pago de las pólizas por lactancias de expositos que tengan cupones vencidos hasta 31 de diciembre de 1900, y con arreglo á las prevenciones siguientes:

1.º Se pagarán en primer término las pólizas ó cupones de lactancias que sean presentados por la misma nodriza, acreditándose indispensablemente este carácter por la exhibición de la cédula personal de la interesada. No presentándose personalmente la nodriza, podrá abonarse el importe de las pólizas ó cupones á los herederos de aquella en el caso de que hubiese fallecido, ó á su legítimo representante ó apoderado si no pudiese comparecer personalmente; tanto el carácter de herederos, como el de representante ó apoderado de las nodrizas, se acreditará por medio de una comparecencia extendida en un pliego de papel de 0'10 pesetas, hecha ante el juez municipal y cura párroco, ó ante el alcalde y el mismo cura párroco del pueblo respectivo, en la que precisamente se hará constar por la nodriza que nombra su representante ó apoderado para el cobro de los cupones que le correspondan á la persona que tenga por conveniente, dando fe de esta designación y de que es aceptada las autoridades antedichas, quienes firmarán y sellarán el documento con las demás personas que intervengan, si también supiesen hacerlo. El carácter de herederos, para el caso de que la nodriza hubiese fallecido, se acreditará también ante las mismas autoridades por los que se atribuyan tal concepto y con las mismas formalidades antes dichas, procurando, en cuanto sea posible, que los repetidos señores juez municipal ó alcalde y cura párroco se cercioren de la veracidad de las afirmaciones que hagan los interesados.

La representación debe ser especial para el cobro y con fecha posterior á la de este anuncio.

2.º Todos los cupones deberán presentarse, á ser posible, unidos á su respectiva póliza, y tanto en el caso de que se presenten en esta forma ó separados de aquella, deberán contener al dorso, sin enmiendas ni raspaduras, la certificación de los señores juez municipal y cura párroco del pueblo respectivo; en su defecto, presentarán el mismo certificado extendido en el papel sellado correspondiente.

3.º Solo se abonará el importe de la lactancia hasta el día en que, según la certificación, resulte que vive el exposito ó haya sido devuelto á esta inclusa ó haya fallecido: este último extremo se acreditará también por certificado del Registro civil correspondiente.

4.º Si por cualquiera circunstancia no fuese de legítimo abono alguno de los cupones que se presentasen, los portadores de ellos no tendrán derecho á reclamar indemnización por concepto de viaje ni por otro alguno.

Valencia 27 de enero de 1902.—El director, Miguel Parodes.

Fue tomada en consideración, con los votos en contra de los Sres. Maestre, Montesinos, Ordeig, Flores, Alzaga, Alapont, Beltrán (D.R.), García Dutrás y el alcalde.

La sesión terminó á las ocho de la noche.

PARA EL SORTEO DEL DIA 31

REGALOS A NUESTROS SUSCRITORES

Cumpliendo lo que ofrecimos al dar cuenta del resultado del sorteo de Navidad, publicamos a continuación los objetos que corresponden entrar en suerte...

1.ª SUERTE, DE 100,000 PESETAS

Un magnífico piano derecho de la acreditada fábrica del Sr. Gomez, plaza de San Estéban, de siete octavas, mardo de hierro, cuerdas cruzadas, mueble elegante...

2.ª SUERTE, DE 40,000 PESETAS

Un precioso fonógrafo, marca Spring-Motor, diafragma Bettini, para impresionar y reproducir, de construcción la más perfecta hasta el día...

3.ª SUERTE, DE 20,000 PESETAS

Un artístico busto de mujer, adquirido en el establecimiento "El Buen Tono", calle de Zaragoza.

25 SUERTES DE 1,500 PESETAS

A los agraciados con alguno de estos premios, un reloj de bolsillo con figuras esmaltadas y de movimiento automático, adquiridos directamente de la fábrica con este objeto.

Condiciones

- 1.ª Como quiera que el presente sorteo consta de 32,000 billetes, y el número de nuestro registro de suscripción solo alcanza al 8,000, todo número premiado que exceda de este número lo consideraremos como nulo...

QUÉ DAN PENDIENTES PARA SUCESIVOS SORTEOS

- Un mantón de Manila. Unos gemelos de campaña. Una máquina fotográfica. Un tapiz. Dos cunas.

Y los objetos de este sorteo que no resulten premiados

JABÓN CARDENAL Perfumado a las brisas de Italia. Especialidad de esta casa. EL BUEN TONO VALENCIA. Perfumaria. Novedades. Calle de Zaragoza n.º 11.

Tres pastillas, en elegante caja color rojo troquelada en oro, pesetas 2'50.

Agenda culinaria para 1902

Libro de la compra con minutos y recetas para cada uno de los días del año por la duquesa Laura. Precio: En Madrid, encartada, 2,00 pesetas. En provincias, id., 2,50.

VACANTE ECLESIASTICA

Se halla vacante el Obisado de Lugo una canongía con cargo de maestro de ceremonias, que se ha de probar por oposición. El plazo para la presentación de documentos termina el 28 de febrero próximo.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Eduardo Lovarrubias Meliá, de 7 años, Bonaire...

Juzgado municipal del distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 5. Defunciones: María Costa Serrano, de 2 años, Caballeros, 30 de...

Juzgado municipal del distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 3. Defunciones: Ana Cuat Cervera, de 17 meses, camino de Jesús...

Juzgado municipal del distrito de Serrano. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Rosa Catalá Montaner, de 81 años, Hermanitas de los Pobres...

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Julián, obispo de Coches.—El día y la misa son de San Julián, cura rito de segunda clase y obispo, soltero y conmemoración de Santa Inés.

Cultos

En la Compañía se celebra a las ocho misa rezada y ejercicio del mes en honor del Patriarca Corazón de María.

GRAN SUCESO

El vino Pedro Ximenez, pneumatizado (OPOTERAPIA PULMONAR) y preparado con HEROINA, es el mejor desinfectante pulmonar. Facilita la expectoración, calma la tos de modo prodigioso...

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LÍNEAS DE CUBA Y MÉJICO. SERVICIO DEL NOROCCIDENTE: El día 16 de enero saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de la Coruña, el vapor Alfonso XIII.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO: El día 26 de enero saldrá de Barcelona el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor P. de Sarrástegui.

LÍNEA VENEZUELA-COLOMBIA. El día 11 de enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Montevideo.

LÍNEA DE FILIPINAS. El día 4 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Singapur y Manila...

LÍNEA DE BUENOS-AIRES. El día 2 de febrero saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

LÍNEA DE FERNANDO-PÓO. El día 25 del actual saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor San Francisco para Fernando-Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE CANARIAS. El día 17 de enero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 20 de Málaga y el 23 de Cádiz, el vapor M. L. Villaverde.

LÍNEA DE TANGER. Salidas de Cádiz: Lunas, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 4 Y 40 POR 100 DE INTERÉS ANUAL AMORTIZABLES A LARGO PLAZO DE 5 A 50 AÑOS, SOBRE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS.

NO MAS VELLO



EMULSION FORCADA. Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable...

La Rosa FABRICA DE CERAMICA. ZAVALA Y CABEDO. Unica en su clase.—VALENCIA. Especialidad en piezas artísticas y azulejos de relieve. Decoración, ornamentación de edificios, jardines, salones, juguetes, vajilla, etc., etc.

BRONQUITIS * CATARROS. LARINGITIS - INFLUENZA. SE CURAN INFALIBLEMENTE CON LAS CAPSULAS COGNETOS. El remedio más poderoso contra las ENFERMEDADES DEL PECHO.

INDUSTRIA IMPORTANTE Y DE PRIMERA NECESIDAD. Urge venta por exigirlo otras atenciones. Informes, calle de Corset, letras B M, de nueve a diez mañana y de cuatro a cinco tarde.

La HARINA MALTEADA VIAL. AUTODIGESTIVA es la única que se digiere por sí sola. Recomendada para los NIÑOS ANTES Y DESPUES DEL DESTETE.

Vapores trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA. Sociedad en Comandita. PIO IX. Capitán: D. José Subiño. Admite carga y pasajeros para dichos puertos.

Máquinas para coser y hacer medias, usadas LA FAMA, representada por Arturo March. Se componen, compra, cambio, alquiler y se reparan de todos los sistemas.

BUQUES. Servicio de vapores especialmente adaptados para transportes de fruta y vino. EL SOTO, para Liverpool, saldrá el 28 del actual.

VAPORES de los Sres. Ibarra y Comp.ª de Sevilla. Con itinerario fijo biemanual. EL CABO SAN ANTONIO saldrá el 28 de enero para Barcelona, Cádiz y Marsella.

Alquileres. Se alquila una bonita habitación en el piso segundo de la casa núm. 23 de la calle de Cuarte (dentro), la cual consta de cuatro salas capciosas y bien decoradas.

Vapores trasatlánticos. EL ANSELMO saldrá de este puerto el 31 de enero para Aguilas, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Riveda, Gijón, Santander y Bilbao.

Para los enfermos. Un joven con prácticas desea asistir enfermos a domicilio. Darán razón de una a tres de la tarde en la calle de la Cruz, núm. 3, 3.ª, Valencia.

Se venden cinco máquinas de buen estado, de 1, 2, 4, 8 y 10 caballos. JUAN FIGUEROLA San Vicente, 87.—Valencia.

Portería. La casa una viuda, edad 37 años, con una hija, vive en la calle del Padre Jordá, 23. En casa muy decente se busca un joven para estar como en familia.—Barron: Cirilo Amorós, 45, portería.

PROFESORA. Una de primera enseñanza, con título superior, se ofrece para dar lecciones a niños y niñas. Informes, en la imprenta de este periódico.

VENEREO FLUJOS. SANDALWOOD GUM. Tómase de 9 a 12 Cápsulas al día. GUM AND COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

TOS TABLETAS ANTICATARRALES SALVADOR. Basta una CAJA para su curación. Esta notable composición es de lo más eficaz para inflamaciones de la garganta.

ABONOS COIGNET. Gran premio en la Exposición Universal de París de 1900. Fosfatos y Superfosfatos de huesos ABONOS ORGÁNICOS COMPUESTOS. Análisis garantizado.

ANTONIO MONLEÓN TORRES. DESPACHO: HIERROS DE LA CIUDAD, 4. NUESTROS SUPERFOSFATOS DE HUESOS. Los fosfatos minerales son tan poco asimilables, que en la mayor parte de los suelos no producen ningún resultado.